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河套建眼科中心 育高端醫學人才
推藥物儀器研發 深港產學研融合

香港文匯報訊（記者 郭若

溪 深圳報道）10月11日，

香港中文大學（深圳）與香

港希瑪國際眼科醫療集團正

式簽署合作協議，聯合成立

「香港中文大學（深圳）希瑪國際眼科研究中心」（以下簡稱

研究中心），並聘請港區全國人大代表、香港希瑪眼科集團主

席林順潮教授出任中心主任。研究中心選址河套深港科技創新

合作區，預計2023年首季度投用，將在臨床眼科、基礎視覺科

學研究、眼科新藥、新儀器研發等方面構建產學研一體化生

態，在眼科前沿科研領域打造國際化科技創新平台，為粵港澳

大灣區乃至全國培養高層次眼科醫學人才。目前，研究中心已

啟動全球招募眼科科研及臨床人才，並將給予優厚的薪酬待

遇。

港中大（深圳）醫學院創院院長
鄭仲煊教授表示，研究中心能

為醫學院在臨床眼科、基礎視覺科
學研究、眼科新藥、新儀器研發等
領域注入專業力量，助力打造特色
學科建設，建立全面的產學研合作
關係，促進科技成果轉化，為粵港
澳大灣區乃至全國培養高層次眼科
醫學人才。

為醫學生提供實習培訓地
據港中大（深圳）醫學院副院長

朱寶亭介紹，港中大（深圳）醫學
院的教育體系與港中大醫學院一脈
相承，也引入了港中大的臨床醫學
培養模式，研究中心將致力於培養

高端的醫生和科研工作者，其成立
對醫學院的發展意義重大，尤其是
在臨床轉化的研究、臨床高端人才
培養等方面將起到引領作用。「臨
床高端人才的培訓需要到臨床的各
個科室去實習，眼科也是很重要的
一個部分，研究中心就能為醫學院
的學生提供臨床實習的場所。同
時，研究中心也能為住院醫生、專
科醫生提供培訓基地，並幫助建立
臨床轉化中心，提升醫學教育和科
研水平。」
同時，朱寶亭認為，研究中心也

為香港的醫學科研人員提供了很好
的平台，香港的臨床醫學生通過各
種機會也能來這裏從事臨床科研工

作和轉化醫學的研究，對於提升香
港的醫學教育科研水平也會有很大
的幫助。
據了解，雙方將發揮各自優勢，

匯聚深港科研創新力量，在與眼科
學相關的科學創新、研究、人才交
流、教育、醫療等領域，通過聯合
研究和人才培養等多種形式開展全
面深入合作，打造國際一流的高水
平眼科研究平台，為深圳乃至全國
培養高層次醫學人才，開展高水平
醫學研究和轉化，提供高質量的醫
療服務。

料明年第一季度投用
其中，港中大（深圳）將面向國家

及粵港澳大灣區眼科臨床醫療發展
需要，結合學科發展，集中優勢力量和
資源支持研究中心發展；香港希瑪眼科
藥械研究中心將提供在深港河套的實驗
室，希瑪眼科全國醫院/眼科中心將提

供臨床實驗基地。
林順潮教授接受香港文匯報記者

採訪時表示，研究中心已選址深圳
河套深港科技創新合作區，將入駐
國際生物醫藥產業園二期六樓，佔
地約1,800平方米，目前已完成硬件
設施建設進入裝修階段，預計明年
第一季度將可投入使用。
林順潮表示，2022年7月，香港希瑪

眼科藥械研究中心作為河套深港科技創
新合作區重點項目引入。同時，希瑪眼
科計劃進駐香港科學園，以眼科疾病為
重點研究方向，開展多個具產業化潛力
的研究項目。他非常期待雙方未來在眼
科研究和眼科醫學人才培養領域充分發
揮和利用雙方的優勢，秉持長期合作、
資源共享、共同發展的原則，以眼科臨
床需求為導向，以科研創新為指引，建
立國際一流的高水平眼科研究平台，開
展高水平醫學研究和轉化，提供高質量
的醫療服務。

香港文匯報訊（記者郭若溪 深圳報道）為培訓
新一代科研人才迎接長遠發展，希瑪眼科響應國家
《「十四五」全國眼健康規劃（2021-2025
年）》，積極加強臨床診療技術創新及應用研究與
人才培訓。「我們是國際眼科研究中心，需要招聘
很多國際人才，非常歡迎海外的華人能夠來到這個
實驗室，共同參與新藥研發。」林順潮表示，目
前，研究中心已啟動基礎研究和臨床專家的全球人
才招募，要求申請者能夠主導或參與中心開展的各
類研究項目，包括基礎視光學、眼科臨床研究、研
究成果轉化等，特別是新藥開發方面的研究。

冀十年實現灣區醫療同質化
2012年，林順潮在深圳創辦希瑪眼科，目前在全

國各地擁有超過60家醫療機構，是內地與香港在
醫療領域合作的成功典範。對未來大灣區醫療發
展，他的願景是能用十年時間實現灣區醫療同質
化，在此期間，希望香港能是一個引領的角色。
在新藥研發方面，林順潮受訪時透露，研究中心

將率先聚焦近視防控、乾眼症、黃斑、糖尿病等領
域。「這幾類眼病貫穿着我們各個年齡階段，近視
防控中的青少年近視問題，國家現在非常的重視；
大量電子產品的使用，造成了我們眼部疲勞和供血
不足，導致乾眼症患者越來越多；年紀大一點後就
很容易患黃斑，需要通過新藥和新手術來解決；而
糖尿病所引起的眼部疾病也是我們的一個非常重要
的方向。」

同時注重臨床與基礎研究
林順潮表示，全球人才招聘將同時注重臨床與基

礎研究方面，未來臨床人才可到希瑪眼科全國醫院/
眼科中心工作，基礎研究人才可到深港河套的實驗室
工作。「我們希望能夠招聘到一些課題的領軍人才，
他可以自己帶團隊加入，也可以來了之後我們給他搭
建團隊。同時也提供具有吸引力的薪酬待遇，並積
極為其爭取學校、政府等科研項目獎金。」
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◆香港中文大學（深圳）希瑪國際眼科研究中心揭牌儀式現場。
香港文匯報記者郭若溪 攝

防疫再放寬？ 港特首：須穩打穩紮
指港星醫療體系有別 措施難套用

香港實施「0+3」入境檢疫新安排後，

機場回復繁忙。香港特區行政長官李家超

11日表示，措施生效首兩周，海外人士

入境人次上升八成，多項國際盛事相繼舉

辦，對香港有明顯正面效果。但也有不確定因素，包括輸入個案上升兩倍多，

新變異病毒輸入，以及出現一些違反檢疫措施的違法個案等，因此是否進一步

放寬到「0+0」，還需要視乎數據「穩打穩紮」進行。他強調，香港不應刻意

跟新加坡作比較，因為兩地的醫療體系、制度都不同，沒法套用對方措施，只

能按香港實際情況制訂防疫政策。

◆香港文匯報記者 文森

香港創新醫療學會創會
會長劉少懷11日在接受香
港文匯報訪問時認為，香
港維持「0+3」入境檢疫政
策做法適合，「身邊不少

從境外回港的朋友均認為，『0+3』與『0+
0』其實分別不大，亦不影響他們的外遊或
商務出行意慾，更重要是3天醫學監察有很
大的防疫作用。」

他表示，新冠病毒仍在不斷演變，並以
新加坡為例指出，正是因為當地有人出現
病徵而去檢測，才發現 BA.2.75 變種病毒
株，因此香港的防疫重點也不應着眼於每
日新增確診個案是3,000宗，抑或5,000宗
之上，「從公共衞生角度而言，市民有責
任作自我醫學監察，『黃碼』亦有其作
用。」 ◆香港文匯報記者 費小燁

3天醫學監察有效防疫

李家超11日出席行政會議前會見傳媒表
示，「0+3」實施兩周後，機場本月平均

每日入境人次較上月上升25%至30%，當中非
香港、非內地人士入境人次更上升八成。大型
活動和盛事在香港不斷地安排和舉行，包括剛
剛完結的香港世界桌球大師賽，他順道祝賀香
港代表傅家俊奪得第二名。

本地不同盛事相繼舉辦
另外，維也納愛樂樂團會在本月舉行演奏

會，下月又會舉辦國際金融領袖投資峰會，本
地不同盛事相繼舉辦，包括維港渡海泳、公益
金百萬行等，「令到社會氣氛變得非常良
好……我們看到社會的氣氛都活起來、動起
來，我相信整體活動會不斷地逐步回復，經濟
活動也會更加活躍。」
他指出，除非有一些現時估計不到的情況出

現，包括一些殺傷力較強的變種病毒株再出現
等，否則只要疫情可控，政府防疫措施的方向
很清晰——「希望給予社會最大的空間，包括
民生活動和經濟活動，特別是經濟活動。」

仍有不確定因素影響疫情
不過，香港仍有些不確定因素影響疫情，包

括日增確診個案有跡象回升至5,000宗水平，
另外「0+3」實施前每天輸入個案只有一百多
宗，近期上升至三百多宗，以及新的變種病毒

株進入香港。
同時，也有「紅碼」人士擅自離開檢疫地

點，已有2人因此被追究法律責任，有「黃
碼」者違規進入食肆，已有3人被調查。出現
逾兩萬份涉嫌違規的「假免針紙」，過去兩周
找到約150人不遵守強制檢測公告等。
李家超強調，何時進一步實施「0+0」，還

需留意住數據的變化和疫情的變化，按部就
班。「每一項措施推出都一定要穩妥、有序，
但方向方面我可以對大家說，都是朝着我們一
致性的希望有最大的活動空間。」
對於外界經常將新加坡的防疫政策與香港對

比，李家超指出兩地醫療體系、制度、習慣和
文化不同，「並不會有一個真真正正令我們可
以實際完全套用另一個地方（防疫抗疫措施）
的方法。
決定執行什麼措施，當然要按香港實際情

況。」他認為，香港疫情管控好，與內地正常
通關的基礎便會強得多，強調香港與內地及外
地正常通關同樣重要，沒有排斥性，特區政府
盡力爭取雙方聯通。
另外，全國政協副主席梁振英11日在一個

研討會上表示，不少人盼望入境檢疫「0+3」
措施放寬至「0+0」，可以吸引外國企業及投
資者重回香港，他認為這是重要因素，但不是
全部因素；更重要是向海外加強宣傳，釋解疑
慮。

香港文匯報訊（記者文森 郭倩）香
港11日新增4,656宗新冠肺炎確診個案，
是連續第六天日增確診四千宗以上。港大
最新病毒繁殖率1.0263，意味每名確診者
感染超過一人，未來確診人數仍可能上
升，新增留院病人的危重率11日略增至約
5%。對於香港日前發現一名從新加坡抵港
人士帶有新變種病毒BA.2.75.2，此病毒
更令新加坡疫情反彈，當地二次感染比率
更飆升至15%，有香港防疫專家指出，新
加坡解除口罩令，以及放寬入境限制，代
價是疫情反彈，但香港仍維持防疫措施，
出現大規模二次感染的機會較小。
11日香港有503間學校共呈報821宗

陽性個案，32間學校的31個班別有聚
集感染，需要停課一周。當中兩間中學
因籃球隊有聚集感染，需停課一周，分
別為賽馬會體藝中學及新界鄉議局大埔

區中學。
醫管局表示，目前有1,632名新冠確

診病人留醫治療，當中有199名新增確
診病人，新增5名危殆病人及6名嚴重
病人，現時合共有31名危殆及27名嚴
重病人，當中13名危殆病人正接受深
切治療，新增留院病人的危重率略增至
約5%。
變異病毒方面，懷疑BA.4或BA.5亞

系個案佔比略增至94.2%，BA.2.12.1個
案略減至1.4%，日前更發現一名由新
加 坡 抵 港 人 士 帶 有 新 變 種 病 毒
BA.2.75.2，該病毒在新加坡流行一段時
間，而且當地衞生部最新數據顯示，二
次感染個案比率約為15%。新加坡衞生
部部長王乙康指出，當重複感染率上升
至50%，預計新加坡將有新一輪疫情。
資料顯示，當地92%民眾已接受至少一

針或完成疫苗接種，接近80%民眾已接
種第三針。在大部分民眾已經接種疫苗
的情況下，仍然有約15%的民眾重複感
染，香港會否也出現同樣情況？

梁子超：星防疫鬆綁致疫情反彈

◆賽馬會體藝中學籃球隊有聚集感染需
要停課。圖為賽馬會體藝中學。
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◆◆李家超表示李家超表示，「，「00++33」」實施兩周後實施兩周後，，
看到社會的氣氛都活起來看到社會的氣氛都活起來、、動起來動起來。。圖圖
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